

SM/R-49 Bis

Núm. 99.

393

DIARIO DE

MENORCA

DEL JUEVES

9 DE ABRIL

DE

1818.



Sta. MARIA CLEOFE.



TURQUIA.

Pera de Constantinopla 10 de Enero.

Escriben de Odesa que se hacen en aquel puerto grandes preparativos para recibir a S. M. el Emperador Alejandro, á quien se espera allí para fines de Marzo próximo.

Ha llegado de dicho Odesa hace tres dias la fragata española la *Menorquina* cargada de trigo, y sin averias de consecuencia, no obstante de haber experimentado en el mar Negro, antes de haber embocado en el canal del Bosphoro, un temporal tan furioso por el espacio de 4 á 5 dias, que ha causado la pérdida de varios buques de esta carrera.

La peste se ha dejado sentir algo los últimos 15 dias en Pera y Galata, en que han enfermado y perecido cuatro francos que se han contagiado en Constantinopla, en donde todavía es frecuente la mortandad.

AFRICA.

Tanger 16 de Febrero.

El dia 11 del corriente entró en esta bahía,

precedente de Larache, la fragata marroquí nombrada la *Mensora*, que es la destinada de regalo para Argel: es un buque de muy buena forma, y capaz de montar 22 cañones en batería y ocho en las cubiertas de alcázar y castillo.

AUSTRIA.

Viena 7 de Febrero.

Se ha variado el plan del viage de S. M. el Emperador de Rusia. Ahora irá de Moscow á Petersburgo, y de allí á Varsovia, en donde se ha diferido la apertura de la Dieta. Desde Varsovia S. M. se trasladará á Odesa, y aun hay quien dice que irá hasta Astrakan.

SUIZA.

Lucerna 30 de Enero.

El Directorio federal ha comunicado á los cantones el proyecto de un código penal para los regimientos suizos que se hallan al servicio de Francia, el cual formó el año pasado una comisión de la Dieta, y fue aprobado provisionalmente por la asamblea federal, y ahora el Directorio lo dirige á los cantones para que ratificando con la posible brevedad el decreto de la Dieta, pueda este código empezar á regir desde luego.

En virtud de una circular del 12 de este mes el Directorio ha comunicado á Trieste, Génova y Marsella las exposiciones de los cónsules federales concernientes al comercio de granos que abundan en todas partes, y cuyo precio disminuye de día en día, porque la introducción que se hace de él es mucho mayor que la extracción. No se ve otra cosa que almacenes de trigo, y esta abundancia pocas veces vista, comparada con la escasez que se experimen-

16 el año pasado, presenta un contraste sin ejemplo.

El Gobierno de Basilea acaba de publicar un nuevo reglamento concerniente á los extranjeros, á la policia que debe observarse con ellos, y á la vigilancia que debe tenerse en orden á su conducta. Parece que lo que ha dado motivo á este reglamento es el hallarse en aquel canton una porcion de extranjeros que no tienen pasaportes ni otros documentos que acrediten su conducta de una manera que no pueda dudarse de sus intenciones.

Idem 13 de Febrero.

Osman-agá, oficial de la guardia del cuerpo del virey de Egipto, que actualmente se halla en San-Gall, ha insertado en la gaceta de Zurich una contestacion al artículo de un periódico alemán, que habia acusado á dicho virey de que pretendia arrogarse una soberanía independiente. Osman-aga asegura que las miras ambiciosas son aguas del carácter del bajá y de sus principios de fidelidad y de sujecion.

Todavía se hallan en el canton de San-Gall algunos fanáticos que procuran intimidar al pueblo. Entre ellos un tal Glintz acaba de esparcir un folleto contra la ciudad de San-Gall, en el cual la amenaza con la cólera divina por impia é irreligiosa, porque ha intentado reprimir la mendicidad. En él ataca tambien á los médicos por haber aconsejado en lá última epidemia las diversiones honestas y los alimentos sanos, que llama meaos munganos. Según él el tiphus es el precursor de la peste, que infligiendo á los médicos, los castigara por su impiedad. Este fanático fue primeramente mozo de almacenes; luego artesano; despues pintor; luego sectario de la filosofia de Fichte, y por fin uno de estos predicadores vagabundos que se dejaron ver en Argovia y en los pequeños cantones.

NOTICIAS DEL PAIS.

D. Pedro Rodríguez y Prats, que por espacio de trece años ha tenido el honor de profesar la Nautica en esta ciudad de Mahon, con tanta utilidad de este Público, por los muchos jóvenes instruidos que han salido de su Escuela, acaba de recibir de oficio la agradable y satisfactoria noticia de haberse dignado Su Magestad concederle su Real aprobación para establecer una Escuela Nautica en esta Isla de Menorca, baxo el preciso requisito de que sus lecciones esten sujetas a los estudios que se siguen en las demas del Reyno. Lo que participa a sus amados compatriotas, proponiéndose continuar con mayor empeño en beneficio e ilustracion de esta Marina.

El maestro Gabriel Pons que vive en Villa Carlos dall Calacorp tiene para vender un huerto de 124 palmos de largo y 68 de ancho, y una casa, sitos en el mismo parage, al que acomode se podrá conferir con el mismo Pons para tratar del ajuste.

Días pasados se perdió un anillo de oro pendiente de orja, su figura en forma de media luna, se suplica a quien lo haya hallado se sirva entregarlo en la oficina de este diario y se le dara una competente gratificación.

Embarcaciones Despachadas.

Para Constantinopla el bergantín las dos Amigas, capitan Antonio Aibis en lastre.

Con las licencias necesarias.

MAHON: Imprenta de la viuda é hijo de Fabregués
calle Nueva número 17.

